

El consumo eléctrico de la Junta es ya 100% generado por energías renovables

El Gobierno andaluz aprueba la elaboración de un plan para potenciar el ahorro y eficiencia energética en todas sus sedes y edificios

JOSÉ LUIS PIEDRA



SEVILLA. El ahorro y la sostenibilidad en materia energética son dos grandes objetivos que se ha marcado el Gobierno andaluz en su apuesta ambiental y de lucha contra el cambio climático en esta legislatura, priorizando el consumo 'verde' en sus edificios y sedes.

Según la nueva Consejería de Política Industrial y Energía, el consumo eléctrico en toda la red de edificios autonómica es ya 100% procedente de energías renovables, un logro que el Ejecutivo de Juanma Moreno quiere fomentar y expandir ahora a todos los sectores en la comunidad, además de impulsar la eficiencia y el ahorro energético en plena crisis por la escalada de precios y la guerra de Ucrania.

El consumo de la extensa red de sedes de la Junta, que incluye institutos, oficinas administrativas, hospitales, instalaciones deportivas, sucursales de empleo y edificios universitarios, supone cerca de un millón de megavatios de electricidad, el equivalente al consumo eléctrico de las ciudades de Almería y Jaén juntas en todo un año.

El consumo de origen renovable en las sedes autonómicas contribuye a una notable disminución de las emisiones de CO2 a la atmósfera con medio millón de toneladas anuales, según las estimaciones de la Agencia de la Energía, lo que equivale al consumo de más de 270.000 viviendas durante todo un año.

La estrategia por el ahorro



Imagen de archivo de una instalación de placas solares. EFE

energético en el seno de la Junta se impulsó hace varios años a través de un contrato centralizado de suministro eléctrico que gestiona la Agencia Andaluza de la Energía y que ha permitido a la Administración autonómica ahorrar más de 40 millones de euros al año en su recibo de la luz.

Este contrato lo gestiona la Red de Energía de la Junta de

El consumo energético de la Junta es de un millón de megavatios, el equivalente a las ciudades de Almería y Jaén en un año

Andalucía (REDEJA), dentro Agencia Andaluza de la Energía, y engloba a un centenar de organismos y entidades de la Junta con más de 5.000 puntos de suministro eléctrico.

Nuevo plan de ahorro

El Gobierno andaluz ha aprobado la elaboración de un nuevo plan de ahorro energético para su administración que se suma al paquete de medidas ya en marcha destinadas a profundizar la reducción y eficiencia en el consumo eléctrico en todas sus sedes administrativas y la de todos los edificios públicos de su competencia.

En este sentido, la Consejería ya está invirtiendo 27 millones

de euros financiados con fondos europeos para la realización de estudios energéticos en los edificios para impulsar su optimización y reducir sus costes.

En paralelo, el Gobierno andaluz viene desplegando otras medidas para la sostenibilidad como la adquisición de una nueva flota de 147 vehículos 100% eléctricos con una inversión global de 5,2 millones.

Asimismo, están en marcha una decena de programas de ayudas para hogares y empresas con vistas a fomentar el autoconsumo y el ahorro energético con la movilización de más de 1.700 millones en inversiones para el desarrollo de cerca de 38.000 proyectos.

dela, consideró necesaria esa inversión para Andalucía con el objetivo de poder situar a Andalucía como punto de referencia en la lucha por la sostenibilidad y contra el cambio climático.

Además, abogó por revertir la situación de alta dependencia de combustibles fósiles y minimizar el impacto económico que está teniendo el precio de la energía. Este impulso es más crucial, si cabe, en el actual contexto sociopolítico que está provocando una crisis energética de magnitud global, sostuvo el consejero.

PP-A cree que la rebaja fiscal de Moreno situará a Andalucía «donde debía estar»

J. L. P.

SEVILLA. El secretario general del PP-A, Antonio Repullo, defendió ayer la rebaja fiscal acordada por el Gobierno andaluz ya que permitirá «situar a Andalucía en el sitio en el que siempre ha debido de estar y no en el vagón de cola en el que nos mantenía el PSOE».

El dirigente de los populares andaluces sostuvo ayer «el gran problema de Pedro Sánchez, que se ha puesto nervioso con esta bajada de impuestos, y del PSOE es que cuando iguala, siempre iguala para perjudicar a la gente, mientras que el con el PP pasa porque si se tiene que igualar, igualamos con Europa», resaltó.

Repullo dijo que «el único país en el que todavía existe el Impuesto sobre el Patrimonio es España, el resto de países donde gobierna un partido socialista, o partidos de centro derecha, lo han eliminado».

El secretario general del PP-A puso como ejemplo el Gobierno socialista de Portugal, que también ha eliminado este impuesto, «lo que está suponiendo que haya muchos capitales que estén desembarcando allí», añadió.

«Por lo tanto, vamos a igualarnos en lo bueno, no en lo malo, y en el PP no vamos a castigar a la gente con impuestos que ya se sabe que lo que hacen es restar competitividad a Andalucía y a nuestro país», argumentó.

Un «regalo» a los ricos

Por su parte, la parlamentaria del PSOE-A María de los Angeles Prieto criticó la supresión de este impuesto y censuró a Juanma Moreno por «regalar 100 millones de euros a los más ricos», al 0,2% de la población, eliminando el impuesto de patrimonio, en vez de destinar los fondos a la sanidad pública «teniendo en cuenta las graves necesidades del sistema, que se encuentra con las listas de espera desbordadas», arguyó.

La diputada socialista consideró que con la cuantía de este impuesto «se pueden construir 25 centros de salud en otros tantos municipios y barrios que lo necesitan, se puede contratar durante un año a 500 médicos, 500 pediatras, mil enfermeros, mil auxiliares, mil celadores». Además, señaló que «con 100 millones se pueden mantener durante un año muchos de nuestros hospitales comarcales».

Andalucía pide al Ejecutivo más inversión en la red de distribución para crecer en energías renovables

J. L. P.

SEVILLA. El consejero de Política Industrial y Energía, Jorge Paradelo, reclama al Gobierno central más inversión en infraestructuras para la red de distribución de energía para que Andalucía pueda crecer en renovables y rentabilizar su gran potencial en los

proyectos para este tipo de energías limpias.

Andalucía cifra en 736 millones las inversiones necesarias en infraestructuras eléctricas sobre la base de lo que le corresponde por su peso poblacional, superficie y consumo eléctrico.

Según un informe de la Agencia Andaluza de la Energía, la den-

sidad de la red de transporte por habitante es un 42% inferior a los valores medios peninsulares, es decir, la comunidad cuenta con 712 kilómetros de red por cada millón de habitantes, frente a los 1.231 kilómetros de media en el resto de la península.

El consejero responsable en materia energética, Jorge Paradelo,